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LE MOT DU MAIRE

Mesdames, Messieurs,

Chers habitants de Sainte-Marie,

L
’année 2023 est terminée. Elle a été
marquée par la crise énergétique et une
forte inf lat ion.  Ces événements ont

touché tous les  ménages et  ont  auss i
contraint le budget communal.

Notre équipe est cependant parvenue à
maintenir  le  cap tout en engageant des
projets : travaux d’accessibilité de la salle des
associations, amélioration des performances
énergét iques de certains  bât iments
communaux et  de l ’éc la irage publ ic ,
réalisation des travaux d’enfouissement des
réseaux électriques au centre du village.

Notre principal objectif  est de vous
accompagner au mieux dans votre v ie
quotidienne.

La période que nous traversons est
di ff ic i le  à  p lus  d’un égard.  Au contexte
économique s ’a joutent  des conf l i ts
internat ionaux aux portes  de l ’Europe.
Espérons que ces conflits ne dégénèrent pas
davantage. Restons optimistes !

Une nouvel le  année est  toujours
porteuse de promesses :  le  rêve de
changement pour les uns, le désir de stabilité
pour les autres.  La plupart d’entre nous
formule, au début de chaque nouvelle année,
avec plus ou moins d’ intensité, ses bonnes
résolutions. Que les grands chefs d’Etat en
fassent de même.

La nouvel le  année est  également
l’occasion de faire des remerciements. Je tiens
ici à remercier le travail et l’engagement des
acteurs économiques et associatifs de notre
vi l lage qui  au quotidien contr i buent au
rayonnement de Sainte-Marie. Le lien entre

la  col lect iv i té,  les  entrepr ises  et  les
associat ions est  essent ie l .  Ce l ien est
synonyme de bien vivre ensemble. N’hésitez
pas à faire vivre les associations locales et de
soutenir nos artisans et nos entreprises
locales.

« Ensemble, plus vite, plus haut, plus
fort !... » Ces quelques mots, symboles des
Jeux Olympiques, sont fédérateurs. 2024 sera
une année placée sous le signe du sport. Je
vous souhaite donc une forme olympique et
beaucoup de réussite dans vos projets.

Je vous souhaite une bonne lecture de
ce bul let in  et  vous rappel le  que nous
sommes, les élus, les agents et moi-même,
toujours à votre disposition pour répondre à
vos questions et pour vous renseigner.

Prenez soin de vous, de vos proches et
vivez cette année intensément !

Recevez pour vous et vos familles, mes
meilleurs vœux de bonheur et de santé !
                                                
BONNE ANNEE 2024 !

Votre Maire,
Gérald GROSCLAUDE
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Pour l’affouage 2023/2024, sont
concernées les parcelles 17j, 18j

(en Fay) et 26, 37, 39 (Au mont).

Prix de l’affouage :
- Bois à façonner par les
affouagistes : 9 € le stère (le délai
de façonnage est fixé au 5 mai 2024),
- Bois façonné par le bûcheron à
prendre en forêt en longueur d’1
mètre : 48 € TTC le stère,
- Bois façonné et l ivré chez
l’habitant par le bûcheron en
longueur d’1 mètre : 58 € TTC le
stère,
- Lots de dépressage à 16 € le lot.

Choix du bûcheron
La réalisation des travaux forestiers dans notre commune sera confiée cette

année 2023/2024 aux entreprises suivantes :
- l’EURL DIRAND : pour l’abattage des arbres,
- Thomas ROPP (auto-entrepreneur) : pour le façonnage et la livraison des stères
chez l’habitant,
- scierie PETEY : pour le débardage et le câblage des grumes.

Bois d’affouage
2023/2024

Volume du bois fabriqué en 2022/2023

- 159 stères par les affouagistes,
- 43 stères par le bûcheron, à prendre en forêt,
- 192 stères par le bûcheron, livrés et sciés chez les habitants,
- 6 lots de dépressage.

À la suite des derniers évènements climatiques
survenus ces dernières années (sécheresse et

vents violents) notre forêt a fortement été fragilisée.
Il est ainsi constaté dans de nombreuses parcelles
un dépérissement grave voire une forte mortalité
avec  de  nombreuses  chutes  d ’a rbres  e t  de
branches.
Nous demandons à ceux qui se rendent en forêt la
plus grande vigilance et de rester sur les principaux
chemins forestiers.

Attention
en forêt
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Matériel et équipement services
techniques (désherbeuse motorisée,

souffleur,…) : 9.496 €

Principaux investissements
et dépenses 2023

Equipements services administratifs mairie
(coffre ignifugé pour le stockage des
documents, vidéoprojecteur, mobilier,…) :
6.513 €

Travaux de rénovation et d’amélioration
énergétique logement de l’école

(changement des vélux, optimisation de
la VMC) : 12.596 €

Travaux de voirie (sécurisation et
signalisation) : 5.805 €

Maitrise d’œuvre travaux
CD 33 (1ère partie) :  7.700 €Travaux au niveau du cimetière

(mur d’enceinte,…) : 6.709 €
Travaux de mise aux normes

d’accessibilité des sanitaires de la salle
des associations : 21.879 €

Box de stockage
des containers poubelles

salle des associations : 4.150 €
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Le point sur
le chantier du CD 33

Nos poubelles évoluent

Le découpage du chantier voirie
a été modifié, la phase 1 à été

réduite (voir plan ci-dessus) au
détriment de la phase 2.
La première tranche des travaux
d’enfouissement des réseaux secs
(EDF, Télécom, fibre et éclairage
public) s’est terminée fin 2023. La
deux ième phase reprendra  à
l’automne 2024.
L’appel d’offre pour les travaux de

En mars 2023, suite à la consultation de la
population, le Conseil municipal a voté

l’extinction des lampes de rue (220 lampes sur
l’ensemble de la commune) de minuit à 4h du
matin. Après sept mois de fonctionnement, nous
avons constaté une économie de 10.000 kWh sur
nos factures d’énergie.  A ce jour, la commune
compte 220 points lumineux dont 155 sont en LED.
Concernant les 55 candélabres restants :
- ceux de la Grande-Rue et de la rue de la Rigole
passeront en LED avec l’avancée des travaux dans
le secteur.

Un programme d’entretien et de réparation
des voiries communales a été prévu à

l’automne 2023 :
- Peinture au sol (passages piétons, bandes
STOP, cédez le passage et places de parking).
- Réfection ciblée de la chaussée par « Blow
patcher »  (enrobeur projeteur qui colmate les
trous et les fissures).
Ces travaux n’ont pas pu être réalisés suite aux
mauvaises conditions météorologiques de cet
automne ; i ls seront reprogrammés au
printemps 2024.
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Rénovation/entretien
des voies communales

Éclairage public

voirie, concernant la création et la
mise aux normes des trottoirs ainsi
que  la réfection de la chaussée
(Grande-Rue et rue de la Rigole), a
été publié début décembre 2023.
C’est un marché unique pour les
deux phases.
Après la sélection de l’entreprise,
les travaux de la première phase
commenceront en avril 2024 et se
termineront en  juin 2024. Ils seront

réa l isés  sous a l te rnat  de  feux
tricolores, occasionnant une gêne
inhérente à ce type de restriction de
voie. Concernant la réfection de la
bande de roulement de la première
phase, nous espérons la mise en
place d’une déviation.
Au début de l’été 2024, la première
tranche des travaux de la Grande-
Rue et de la rue de la Rigole sera
terminée.

Pour rappel, c’est Pays de
Montbéliard qui exerce

la compétence de la collecte
de nos déchets sur son
territoire.
Depuis 2023, chaque foyer
de notre village est équipé
d’un bac « ordures

ATTENTION, INFORMATION IMPORTANTE !  A partir du 1er janvier 2024, le jour de la collecte change !
Le service sera assuré le MARDI au lieu du JEUDI !  Pour des soucis d’organisation, Pays de Montbéliard
a modifié le calendrier de la collecte. Vous devrez donc déposer vos bacs en bordure de voirie, à l’endroit
habituel, la veille ou avant 5 heures du matin, le mardi.

C’est le législateur qui a souhaité inciter les usagers à diminuer la production de déchets ménagers en favorisant le tri
sélectif. Ces changements de pratique pour la collecte des déchets, risquent d’entraîner, malheureusement, chez certaines
personnes, un comportement malhonnête ! Certains tenteront peut-être de faire des dépôts sauvages sur le territoire de la
commune, ce qui serait regrettable pour l’environnement et pour le portefeuille de chaque habitant car pour ce nettoyage
supplémentaire, c’est la collectivité toute entière qui devra payer. Afin de limiter ces faits regrettables, une vigilance particulière
du territoire sera faite et chaque responsable identifié d’un dépôt sera poursuivi et sanctionné. Les « gardes nature» de
PMA continueront leurs patrouilles sur le territoire communal, les employés et les élus resteront vigilants. Si de tels
comportements devaient être observés, nous les dénoncerons immédiatement.
Pour mémoire, depuis 2023, l’accès à la déchetterie de Désandans se fait exclusivement avec un badge magnétique que
vous pouvez demander auprès des services de PMA.
Concernant l’élimination des déchets produits pendant la location des salles communales :
- Pour la salle du préau (exclusivement réservée aux habitants du village) : chaque locataire devra donc assurer l’enlèvement
de ses déchets, en les ramenant chez lui après l’utilisation de la salle.
- Pour la salle des associations (la location étant ouverte à tous) : les nouveaux tarifs de location incluent dorénavant le coût
de l’enlèvement des déchets pour chaque locataire.

Autre changement : Pays de Montbéliard Agglomération a instauré, sur l’ensemble de son territoire, la redevance incitative
des enlèvements des ordures ménagères («OM»). Cette harmonisation s’accompagne d’une nouvelle grille tarifaire, à
compter du 1er janvier 2024. Désormais, l’abonnement de base, lié à la taille de votre bac « ordures ménagères » comprend
l’accès au service de collecte (« OM et déchets recyclables », déchetterie et collecte des encombrants) et 12 levées de
bacs « OM » par an (soit une levée par mois). Si vous le souhaitez, vous pourrez faire collecter votre bac « OM » plus
fréquemment. Mais à partir de la 13ème levée, chaque collecte sera facturée en plus, en fin d’année.

ménagères », de taille adaptée à la composition de la famille
et d’un bac « jaune » pour la collecte des déchets recyclables.
En conséquence, le 13 décembre dernier, PMA a retiré des
points « R » les conteneurs «papiers», «cartons», «plastiques
et emballages». Désormais, pour l’élimination de ces déchets,

chaque usager devra utiliser le bac « jaune ». Celui-ci est
collecté tous les quinze jours, en porte à porte, les semaines
impaires, contrairement aux bacs « ordures ménagères » qui
sont collectés les semaines paires.

- ceux de la rue de Lougres, de Montenois et des Peurres raies seront
remplacés en 2024.
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SIVU DE LA CHAULIÈRE

Les effectifs de l’école

Enseignante en ULIS : Mme BONGIOVANNI (avec 12 élèves répartis dans les classes)

ENSEIGNANTS
Mme COUSIN
Mme BONNOT
Mme JACQUES
Mme DESFOSSEZ
M. DIEGO MOLINA
Mme REVIRIOT
M. RAJKOVSKI
et Mme GAUER
TOTAL PAR NIVEAU

PS
13

13

MS
14

14

GS

12

12

CP

24 + 1

25

CE1

10 + 1

11

CE2

15 + 3
5

23

CM1

11 + 3
14 + 2

30

CM2

3 + 1

22 + 1
27

TOTAL
27
23
25
18
19
20

23
155

COMMUNES
Nombre
d’élèves

En %

Répartition des élèves du SIVU en fonction de leur lieu d’habitation :

Sainte-Marie Raynans Issans Saint-Julien Echenans Semondans Extérieurs

43 34 8 5 15 17 33

27,7 % 21,9 % 5,2 % 3,2 % 9,7 % 11 % 21,3 %

Pot de rentrée des enseignants

Le 17 octobre, le SIVU de la Chaulière a
organisé un moment convivial autour d’un

verre de l’amitié permettant aux membres du
SIVU de rencontrer la nouvelle équipe éducative
composée des enseignants, des ATSEM, des
AESH (accompagnants des élèves en situation
de handicap), du service civique, du personnel
périscolaire et celui du SIVU.
Après avoir souligné la récurrente baisse des
effectifs depuis deux ou trois ans, Mme Petetin,
la présidente du SIVU, a fait le point des travaux
effectués sur l’ancien bâtiment scolaire (l’école
primaire) lors des vacances d’été, à savoir :
- la réfection du mur extérieur de l’entrée
principale pour un coût de  1.890 €.
- la réfection de la peinture du préau de l’école
primaire pour un coût de 2.316 €.

Les élèves de CP, CE1 et une partie des élèves de CE2
ont commencé avec un réel plaisir un cycle natation à

la piscine de Valentigney.
Cette activité est possible grâce au cofinancement :
- du SIVU pour les séances de natation,
- de l’association de parents d’élèves pour le transport.
Environ 50 élèves bénéficient d’une séance par semaine
durant 8 semaines, du mardi 5 décembre au mardi 6 février
2024.
Les enfants, répartis par groupe de niveau, peuvent pour
certains approfondir leurs compétences et pour d’autres

Les élèves de l ’école
ont eu la chance de

recevoir la visite du Père
Noël. Celui-ci n’est pas
venu les mains vides mais
avec une hotte remplie de
jolis cadeaux qu’il a offerts
aux enfants après avoir
apprécié les chants qui lui
étaient dédiés, des chants
t rad i t ionne ls  ma is

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Cycle natation pour les écoliers

Le Père Noël à l’école

commencer à évoluer avec confiance dans l’eau.
Trois axes sont travaillés : entrer dans l’eau, s’immerger
et se déplacer. Pour chaque axe, les apprentissages
proposés sont toujours adaptés au niveau des élèves.
L’objectif est d’inciter les enfants à en faire toujours un
peu plus pour sortir de leur zone de confort et progresser.
Malgré les rigueurs de l’hiver, les enfants ont plaisir à
évoluer dans l’eau. Ils sont volontaires et déterminés ; les
progrès se voient déjà après trois séances !
Un grand merci au SIVU, à l’association du Cercle des
Petits Princes et aux parents accompagnateurs !

également des textes écrits par les élèves, spécialement pour cette occasion ! Bravo à tous !
Les élèves ont pu ensuite profiter d’un goûter offert par le SIVU. Merci à tous et un grand merci surtout … au
Père Noël !

- le désembouage par rinçage de 30 circuits du système de chauffage de
l’école primaire pour un coût de 1.536 €.
- la mise en place d’une antenne WIFI pour un coût de 1.387,20 €.
A l’aune de la transition écologique répondant aux grands enjeux
environnementaux de notre siècle, un audit énergétique a été réalisé en
février 2023 par la Société BE OPTIM’HOME d’Héricourt concernant
l’ancien bâtiment scolaire qui vient de fêter ses 30 ans.
Les résultats sont probants, il s’avère que ce bâtiment est «énergivore».
Accompagné par le Syndicat d’Energies du Doubs (SYDED), le SIVU
mène une importante réflexion concernant la rénovation énergétique de
ce bâtiment. Différentes possibilités d’améliorer les performances
énergétiques du bâtiment nous ont été proposées. Fondamentale, la
transition énergétique nous conduit à passer par la réduction de la
consommation d’énergie puis par l’augmentation de la part des énergies
renouvelables.
Ce projet de rénovation du bâti scolaire constitue une démarche complexe.
Il requiert une véritable expertise technique, juridique et financière. Sa
conduite s’échelonnera sur plusieurs années.
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Noël à la crèche

Les Miss : l’aventure continue !
Comme nous l’avons évoqué lors

du dernier bulletin municipal,
Sainte-Marie peut compter parmi
ses habitants, deux Miss…Clara
Montarlier et Lina Rouquat qui ont
concouru à nouveau, chacune de
leur côté, le 28 octobre 2023.

Dans la catégorie 13-15 ans, Clara
a  par t i c ipé  à  l ’é lec t ion  Miss
Nationale à la Cavalerie d’Héricourt,
aux  cô tés  de  12  cand ida tes
provenant  de  d i f fé ren ts
départements. Après avoir passé
une semaine de répétition au gîte
de Fremondans à Vaucluse, Clara
a été élue Miss Nationale, ramenant
une jo l ie  couronne dans not re
village.
Ce même jour, Lina a participé à l’élection Miss Franche-Comté dans la catégorie
15-17 ans, à la Maison du Peuple de Belfort. Elle a été élue 2ème dauphine parmi
les 18 candidates provenant des quatre départements de la région. L’élection a
eu lieu après plusieurs week-ends de répétitions dont deux jours intensifs. Bravo
à toutes les deux !

Une future cheffe
derrière

les fourneaux

Bravo à Jessica Bourqui, jeune habitante de
Sainte-Marie, âgée de 18 ans.

En effet, le 18 novembre dernier, elle s’est
classée troisième lors de la finale régionale au
concours du « meilleur apprenti cuisinier de
France ».

Passionnée par la cuisine depuis son enfance,
Jessica a impressionné le jury par son talent
et ses qualités d’organisation. Elle passera son
brevet professionnel au CFA de Vesoul en juin
prochain.

Nous lui souhaitons une belle réussite !

Le mercredi 6 décembre a eu lieu à
la salle des fêtes de Sainte-Marie

le spectacle de fin d’année des deux
micro-crèches « Nid’Anges », en
présence de toutes les familles.
 C’est Didier Liégeon, intervenant en
éveil musical, qui a animé le spectacle
avec des chants en lien avec l’hiver
et Noël,  sur un décor de forêt
enneigée créé par l’ensemble des
professionnelles.
Après le temps des comptines et des
rondes participatives, les enfants ont
pu manipuler, avec leurs parents,
di fférents instruments mis à
disposition. Un stand photo dans un
décor féerique de Noël a également
été confectionné pour permettre aux
familles de garder un souvenir de
cette soirée. 
Ensuite parents et enfants ont pu
partager un pot avec collation dans
une ambiance amicale et conviviale
pour terminer cette année en
compagnie des équipes des deux
micro-crèches.

LA JEUNESSE À L’HONNEUR LA JEUNESSE À L’HONNEUR

Nous tenons à remercier
chaleureusement le conseil Municipal
pour la mise à disposition de la salle

ainsi que son personnel qui nous a
permis le bon déroulement de cette
fête. 

Club ados des Francas
Le club ados accueille un public adolescent, âgé de 10 à

17 ans, et résidant sur le secteur nord-ouest de Pays de
Montbéliard Agglomération : Montenois, Echenans,
Présentevillers, Dung, Saint-Julien, Sainte-Marie,
Semondans, Raynans, Issans et Allondans.
Il est ouvert les mercredis après-midi, vendredis soir et parfois
les samedis en fonction des opportunités mais aussi et
surtout pendant les différentes périodes de vacances
scolaires.
Le club ados fonctionne avec des activités à la carte, dont
les horaires et les lieux sont définis en fonction des activités
programmées. Des flyers sont distribués aux Mairies mais
également aux jeunes qui peuvent ensuite s’inscrire par mail.
Afin de permettre aux jeunes d’y participer, les animateurs
proposent de venir les chercher devant la Mairie de leur
commune d’habitation.
Le club ados était présent sur la commune de Sainte-Marie
pour fêter Halloween dans la petite salle derrière la Mairie!
Ce fut une belle soirée tout en couleur et très festive !
Le club ados propose également des projets que les jeunes
élaborent eux-mêmes. En juillet dernier, les jeunes ont
organisé un séjour Mix’âges à Vouglans, et un séjour
«découverte de Lyon» aux vacances d’automne, en
collaboration avec les clubs ados de Mathay et Exincourt.
Les projets à venir en 2024 :
- projet comédie musicale,
- projet séjour,

- projet d’écriture RAP en lien avec le Moloco,
- et diverses activités (sorties, activités sportives, grands jeux,
spectacle, soirées à thème,…).
Le club ados reste à l’écoute de la jeunesse et essaye de
mettre en place les activités et projets qu’elle désire !

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter :
Mallory Charpiot -  Tél : 06.32.76.62.41

Mail : montenois.ados@francas-doubs.fr

Retrouvez les programmes des Francas
sur le site de la Mairie et sur CITYALL
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La fête
du village
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Samedi 16 septembre a eu lieu
not re  t rad i t ionnel le  fê te  du

village sur le parvis de la salle des
assoc ia t ions.  Depuis  que lques
édi t ions main tenant ,  ce l le -c i  a
changé de formule pour se dérouler
le samedi en fin d’après-midi.
Le  v ide  gren ie r  a  ouver t  les
festivités et les visiteurs ont pu
ensuite profiter des nombreuses
animations proposées par le Comité
des Fêtes. La clique d’Etouvans
(harmonie  composée d ’une
quinzaine de musiciens et dont le
président Jean Gogniat habite à
Sainte-Marie) s’est produite pour le
plus grand plaisir d’un public de plus
en plus nombreux, l’heure de l’apéro
approchant.
Après les discours de M. le Maire

Une centenaire à Sainte-Marie !

C’est avec beaucoup d’émotion qu’une
délégation du CCAS de Sainte-Marie

s’est rendue le samedi 9 septembre au
domicile de la doyenne du village, Madame
Gisèle Sallières, pour fêter ses 100 ans.
C’est en compagnie de ses deux enfants
et de sa belle-fille que nous avons eu le
plaisir d’échanger puis de partager un
moment de convivialité autour d’un beau
gâteau d’anniversaire, et bien évidemment
le verre de l’amitié, pour fêter ce moment
privilégié.
Un modeste présent a été remis à la
nouvelle centenaire au nom de la commune
afin de marquer cette belle occasion.
Joyeux anniversaire et tous nos vœux de
santé !
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Les Marchés du soir
Depuis treize ans, la Chambre

d’Agriculture 25-90 et Pays de
Montbéliard Agglomération ont mis en
place les Marchés du soir. Ceux-ci
permettent à plus d’une trentaine de
producteurs et artisans locaux de se
présenter chaque vendredi soir dans
une commune tournante de
l’agglomération.
Cette année et pour la deuxième fois,
la Municipalité et l’ACCA de Sainte-
Marie ont accueilli une étape des
Marchés du soir le vendredi 4 août sur
le site de la salle des associations du
village. Après la mise en place des

Le tournoi du Tennis-Club
Vingt-sept équipes se sont affrontées

lors du tournoi de doubles qui a eu
lieu cette année du 24 août au 10
septembre 2023, avec une petite baisse
d’inscription soit 5 équipes en moins
cette année… Ce qui peut être
expliquée par la canicule ?... Des
joueurs des clubs voisins comme
Bavans, Voujeaucourt, Valentigney ou
encore Seloncourt étaient présents et
se sont frottés aux membres du club
de la Vallée du Rupt. Le premier week-
end a été perturbé par une météo
capricieuse et a obligé les participants
à jouer dans la salle de l’ASCAP. Les
suivants ont pu se dérouler sans
problème en extérieur.
C’est une équipe de Bavans qui a
remporté le tournoi dames et une
équipe du club organisateur qui a gagné
chez les messieurs avec Clément et
Jean Yves Prier.

stands par tous les bénévoles, les
différents exposants sont venus
s’installer afin de proposer leurs
légumes, fromages, viandes, bières ou
encore plants potagers, aux premiers
visiteurs arrivés dès 17h.
De nombreux partenaires étaient
également présents pour encourager
les démarches écocitoyennes, comme :
- le service environnement de PMA :
pour le compostage et le tri des déchets,
- la Recyclerie de Forges : pour exposer
son offre autour des vélos recyclés,
- l’Amicale des donneurs de sang.

Même si quelques gouttes se sont
invitées en début de manifestation, de
nombreuses personnes sont venues le
temps d’une soirée d’été pour partager
un moment convivial, en famille ou entre
amis, rencontrer des producteurs
locaux et profiter de la restauration
proposée !
La Municipalité remercie
chaleureusement les nombreux
bénévoles et l’ACCA qui ont œuvré à la
réussite de cette soirée. Vivement la
prochaine édition à Sainte Marie !

et  du président  du Comité des
Fêtes, les membres du Consei l
munic ipal  ont  servi  le verre de
l’amitié aux nombreux visiteurs. Ce
fut ensuite le repas dansant animé
par  Raphaë l ,  no t re  mus ic ien
animateur local, accompagné de
Marie, sa chanteuse. L’ambiance et
la bonne humeur étaient au rendez-
vous !

Aux  a len tours  de  23h,  le  feu
d’artifice tant attendu a été tiré et a
émerve i l lé  la  fou le  qu i  s ’é ta i t
déplacée. De l’avis de tous, ce feu
d’artifice fut vraiment magnifique !
Merci aux membres du Comité des
Fêtes, aux bénévoles des diverses
associations et au public sans qui
cette manifestation n’aurait pu avoir
lieu. Rendez-vous donc en 2024 !
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L’Élevage des Palles
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Vous l’avez deviné, le cheval, c’est leur dada !
Martine et Jean-Noël ont la chance de pouvoir vivre

au quotidien leur passion en compagnie de leurs
chevaux. En participant à différents concours, i ls
souhaitent faire promouvoir et valoriser la race du
cheval comtois.
En 2023, ils ont participé à une dizaine de concours en
attelage et de concours de beauté. En septembre, Joyau
et Toscan, leurs deux comtois, ont participé à l’aventure
de la « Route du Luxembourg-Belge », en faisant partie
de l’équipe comtoise. Lors de cette manifestation, treize
équipes de chevaux de trait, constituées chacune de 16
chevaux attelés en paires, se sont relayées de jour comme
de nuit, pour parcourir 300 kilomètres, sous forme de relais
de 15 km, sans compter quelques épreuves comme la
traction, le débardage et l’épreuve à la voix...
L’équipe comtoise s’est classée sixième sur les 13 équipes
participantes. Une belle aventure pour tous!
Monté, attelé ou au collier, Joyau a enchaîné les
entraînements. En octobre, il a participé au championnat
de France de débardage au Castellet en terminant à la
deuxième place. Bravo à lui  pour ces bel les
performances !
La saison s’est terminée avec les salons de Lyon et de
Besançon, avec leur cheval « Joyau » sélectionné pour
faire la promotion de la race comtoise.
La consécration de cette belle année de travail vient
d’arriver : Joyau est sélectionné pour le Salon de
l’Agriculture à Paris en mars 2024 ! Il portera les
couleurs de la Franche-Comté sur l’épreuve d’attelage
en simple.

Le repas des aînés
S’il devait y avoir une date

à cocher sur les
calendriers de nos aînés
c’est certainement celle du
premier week-end de
décembre avec le
traditionnel, et non moins
tant attendu, repas des
aînés !
Cette année, c’est donc le
samedi 2 décembre
qu’environ 70 convives se
sont retrouvés à la salle des
associations, joliment
décorée pour l’occasion par
les élus et les membres du
CCAS.
Accueillis pour l’apéritif dans

La cérémonie du 11 novembre

Comme chaque année, les habitants ont été invités le 11 novembre à la cérémonie commémorative de l’Armistice
de la guerre 1914-1918. Cette année, pour le 105ème anniversaire, de nombreuses personnes se sont rassemblées

autour du monument aux morts devant le parvis de la Mairie.  La cérémonie s’est déroulée sans les enfants du SIVU
qui commémoraient  au monument aux morts d’Issans avec leurs enseignants.
Après les différentes lectures de souvenir et de recueillement, le Maire accompagné d’enfants du club de foot, a
déposé une gerbe de fleurs au pied de la stèle.
Pour clôturer cette cérémonie, le verre de l’amitié a été servi aux personnes présentes, dans la salle du préau.

Mais, parallèlement à toutes ces épreuves en extérieur,
vous avez certainement eu l’occasion, de mai à septembre,
de croiser dans les rues de notre village ou des villages
aux alentours, Joyau et Toscan, conduisant la « Pizza
calèche » ou la « calèche Promenade », pour le plus grand
plaisir des petits et des grands !
Un grand bravo à Martine et Jean Noël, mais aussi à leurs
deux magnifiques chevaux, Joyau et Toscan !

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

une ambiance festive, ils ont ensuite écouté un petit
discours de bienvenue de M. le Maire, avant de se mettre
à table pour déguster le repas spécialement préparé par
le restaurant « Le Châtel » de Montbéliard. Ce repas a
été très apprécié si on en croit le nombre d’assiettes
vides revenues de la salle !
L’animation de cette journée a été confiée à Raphaël,
notre musicien animateur local. Comme d’habitude,
l’ambiance et la bonne humeur étaient au rendez-vous.
Le Père Noël, «armé» de ses papillotes, a clôturé cette
journée appréciée de toutes et tous.
Un grand merci à toutes les personnes du CCAS et aux
membres du Conseil municipal qui ont participé au bon
déroulement de cette journée.
A l’année prochaine !

C’est une variété de pommes dont voici  les di fférentes
caractéristiques :

Origine : ancienne variété implantée dans les villages de Sainte-Marie,
St Julien les Montbéliard et la vallée du Rupt dans le pays de
Montbéliard.
Fruit : moyen, plus large que haut, sphérique, aplati, dissymétrique.
Epiderme : mate, lisse, vert légèrement jaune à maturité et fortement
strié de rouge foncé sur une grande partie de la surface, en fonction
de l’ensoleillement.
Œil : fermé, sépales courts dans une cuvette peu profonde au pourtour
côtelé.
Pédoncule : court, trapu, dans une cavité profonde souvent garnie
de liège, bouton à l’attache sur le fruit qui est souvent collé sur les
branches.
Chair : blanc-verdâtre, ferme, croquante, sucrée, douce, sans parfum,
s’oxyde rapidement ; devient farineuse à maturité.
Floraison : fin avril.
Maturité : de la cueillette en septembre jusqu’à fin novembre.
Observations : arbre de plein vent, étalé à branches arquées ; le
nombre d’arbres existants très restreint en fait une variété à
sauvegarder.
Utilisation : à couteau, compote et jus de pomme pour son côté sucré,

Connaissez-vous la
Douce de Sainte-Marie ?

utilisée pour faire des séchons (quartiers
séchés en patois local) consommés en hiver.
Informations issues du bulletin n° 177 de
septembre 2022 des Croqueurs de
Pommes (Association Nationale des
amateurs bénévoles pour la sauvegarde
des variétés fruitières régionales en voie
de disparit ion).  Un grand merci au
Président de cette association, Jean Michel
Ortsein et à Gérard…

Dans un souci de sauvegarde du patrimoine,
deux premiers pommiers « la Douce de
Sainte-Marie » ont été plantés dans le village.
Un projet de plus grande ampleur est à
l’étude…
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Association sportive
Présentevillers - Sainte-Marie

Entraîneur du Club : Thierry ROY
Éducateur Équipe A : Thierry ROY
Éducateurs Équipe B – Foot Loisirs :  Yannick RUEZ - Arnaud GERARD - Guillaume LOIGEROT
Responsable Équipes jeunes : Manon MONNIER
Éducateurs Équipe U13 : Manon MONNIER - Quentin DUMONT - Gilles PREVOT
Éducateurs Équipe U9 : Gilles PREVOT - Benoît SCHAGENE
Arbitre : Azzedine KHARRATIA  - Snejana DANILOVIC  - Arbitre assistant : Gilles PREVOT
Pour cette saison, le club compte 2 équipes séniors, 1 équipe U13, 2 équipes U9 et 1 équipe de foot loisir. L’équipe A évolue
en 3ème Division et l’équipe B en 4ème division de district.  L’association compte 93 licenciés : 37 Seniors et Vétérans, 5 U18/
U19, 8 U13, 1 U14, 17 Football animation, 11 Foot Loisirs, 9 Dirigeants et Dirigeantes, 2 Arbitres, 1 Animateur et 2 Éducateurs
Fédéraux.  Les joueurs ont repris les entraînements le 7 août pour les seniors, le 21 août pour les U13 et le 6 septembre
pour le football animation. Le partenariat avec PMA et le FC Sochaux-Montbéliard a été renouvelé, nous retrouverons donc
des joueurs du FCSM sur nos terrains le mercredi 3 avril 2024.

Siège social : 1 Rue derrière l’église - 25113 Sainte-Marie
Tel : 06.08.07.72.84
E-mail : ste-marie-presentevillers.as@lbfc-foot.fr
Site : https://aspsm.sportsregions.fr/

Président : Guy MONNIER
Trésorière : Manon MONNIER
Secrétaire : Gilles PREVOT

La soirée dansante aura lieu le samedi 3 février 2024 à la salle des associations.

L’école de football de l’ASPSM recrute encore des joueuses et joueurs nés entre 2011 et 2018 !
Le Président de l’ASPSM et l’ensemble du comité vous présentent leurs meilleurs vœux pour l’année 2024

Le Président, Guy MONNIER.

Le Cercle des Petits Princes

10 et 11 février 2024 : lotos

Organisation de 2 lotos (samedi soir et dimanche après-midi) - Ouverts à tous - sur réservation

Mai 2024 : vente de «colis barbecue»

Bons de commandes distribués à l’école, mais ils seront également disponibles

via Cityall et le site de la Mairie. Ouvert à tous

2 juin 2024: «Escapade gourmande» - 2ème édition 

Venez découvrir le charme de notre vallée avec des points de dégustation

 Ouvert à tous - sur réservation

29 juin 2024 : kermesse de l’école

 Une journée pour les enfants de l’école sous le signe de l’amusement !

Rien de tel pour bien terminer l’année scolaire !

LES NOUVEAUX BENEVOLES SONT LES BIENVENUS !

Dans l’association,
nous sommes tous

bénévoles, membres des
familles des élèves de
l’école. Avec un peu de
temps et d’énergie, nous
récoltons des fonds pour
les enfants à travers de
nombreuses actions, afin
d’aider au financement
des sorties, des classes
découvertes, des stages
natation, de l’achat de
matériel, pour
l’organisation de la
kermesse de fin
d’année…
Merci pour votre grand
soutien … Merci pour les
enfants de l’école !
N’hésitez pas à venir nous
rejoindre dans
l’association pour soutenir
nos actions !

Association de parents d’élèves
Contact:

lecercledespetitsprinces@gmail.com
06.64.04.71.97

À vos agendas pour les actions à venir

Kermesse juin 2023

Équipe foot-loisir.

Équipe U9. Équipe U13.

Équipe B. Équipe A.
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ASSOCIATIONS
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Les chroniques du Moto-Club
L’association de chasse communale de Sainte Marie se porte

bien puisqu’elle compte 18 sociétaires dont deux nouvelles
jeunes recrues encore cette année. Grâce à une équipe motivée,
nous avons pu organiser pour la deuxième fois une étape des
Marchés du soir sur notre commune début août, en partenariat
avec la Municipalité et PMA. Un grand merci à l’équipe du Conseil
municipal ainsi qu’aux jeunes du village qui ont donné un coup
de main ! Merci également au Comité des Fêtes pour le prêt du
matériel. Cette année encore, cette manifestation fut un succès.
Début septembre a eu lieu la deuxième édition de la journée «
sanglier à la broche » sur le terrain du moto-cross. Tous les
participants ont apprécié cette belle journée ensoleillée qui s’est
déroulée dans une ambiance familiale ! Merci au Moto-Club.
Toute l’équipe se joint à moi pour vous souhaiter à toutes et à
tous nos meilleurs vœux de bonheur et de santé pour cette
nouvelle année.

Jean Noël Boiteux, Président

Du côté des chasseurs

Voici le programme des sorties des Randonneurs de la Vallée du Rupt jusqu’à la fin du mois de juin (planning de l’année
complète sur le site de la commune). Pour tous renseignements complémentaires sur ces sorties, vous pouvez
contacter  le président Jean-Claude TYRODE, 14 rue Jodry à Bavans, tél. 03.81.96.24.96 ou 06.82.24.26.41.

Le programme des randonneurs

14 janvier

28 janvier

11 février

25 février

10 mars

23 mars

24 mars

7 avril

21 avril
5 mai

19 mai
2 juin

16 juin

30 juin

14 juillet

28 juillet

Présentevillers - Sortie en 8

Laire - Sortie en 8

Lougres ou Bretigney - Sortie en 8

Arcey - Sortie en 8 avec Jacky et J-Claude

Vuillafans Gouhenans (70) : nous serons
reçus par un apiculteur à midi en ou fin de
rando pour visite de sa petite entreprise
SOIRÉE DES RANDONNEURS

Faverois, parking de chapelle des menno-
nites, 14 km si mauvais temps
MARCHE POPULAIRE à ARCEY

Hyemondans
Vaufrey - départ du monument aux morts

Montandon
Ballon d’Alsace, la Gentiane, repas sur
réservation, renseignements vers Evelyne
au 06 31 52 61 75
Sortie touristique en bus

Pont-de-Roide, départ Maison pour Tous

Miéllin, chapelle Saint-Blaise
(Les Mille Etangs)
Amage Les Prés d’Oro
(Les Mille Etangs)

A     9 km + 9 km
2 x 1/2 journée

A     9 km + 9 km
2 x 1/2 journée

A     9 km + 9 km
2 x 1/2 journée

A     8 km + 9 km
2 x 1/2 journée

A     14 km

soirée

B     18 km - journée

Circuits prévus de
11-17-22 km

B    15 km        journée
dénivelé 300 m

A   6 km
B  12 km

B    18 km        journée
dénivelé 450 m

B    16 km        journée
dénivelé 210 m

Sainte-Marie 8h30
Présentevillers 13h30

Sainte-Marie 8h30
Laire 13h30

Sainte-Marie  8h30
Sainte-Marie 13h30
Sainte-Marie 8h30

Arcey chez Jacky 13h30

Sainte-Marie 8h30

Raynans 20h

Sainte-Marie 8h30

A partir de 8h

Sainte-Marie 8h30

Sainte-Marie

Sainte-Marie 7h00

Sainte-Marie 8h30

Sainte-Marie 8h00

B. SCHORI
03 81 95 31 60
D. TISSERAND
03 81 92 33 62
JC. TYRODE

03 81 96 24 96
J. GENITONI

03 81 93 55 55
S. DAGUET

06 77 69 36 83

JC. TYRODE
03 81 96 24 96

G. MARTIN
06 52 02 39 96
JC. TYRODE

03 81 96 24 96
G. BOUGET

B. CRANNEY
06 72 72 00 95

G. BOUGET
Évelyne DEVAUX

03 81 92 37 20

JC. TYRODE
03 81 96 24 96
B. CRANNEY

06 72 72 00 95
D. TISSERAND
03 81 92 33 62
D. TISSERAND
03 81 92 33 62

DATE LOCALISATION NIVEAU DIFFICULTÉ
DURÉE - DISTANCE

DÉPART
LIEU - HEURE

ANIMATEUR
NOM - TÉL.
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Je reviens vers vous en ce début d’année pour parler du
Moto-Club qui fait partie de votre village depuis tant

d’années. Tout d’abord, je vais vous présenter tous mes vœux
de bonne et heureuse année et vous souhaiter
l’aboutissement de vos projets.
Un petit retour sur l’année 2023 ; tout va bien ! Nous avons
remis en état le matériel avec quelques journées de
mécanique, ce qui nous a permis de passer de bons
moments. Une bonne fréquentation pour les journées
d’ouverture du terrain, les pilotes ont répondu présents sur
une piste qu’on a réussi à entretenir malgré la sécheresse.
L’organisation de la journée «portes ouvertes» a été une
réussite : du soleil, de l’ambiance, une bonne participation
et un bon repas le soir pour conclure. A refaire !
Au niveau du bénévolat nous ne sommes pas en surnombre
mais un léger mieux ces dernières semaines nous donne de
l’espoir. Nous sommes sur la bonne voie.
Pour 2024, un projet de panneaux solaires est à l’étude pour
satisfaire nos besoins en électricité les journées de travaux,
mais le groupe électrogène sera encore nécessaire lors de
nos différentes manifestations.
Actions à venir :
- le 8 mars 2024 : la journée éducative. C’est toujours un
réel plaisir d’accueillir ces enfants et ils nous le rendent bien !
- le 14 avril 2024 : le traditionnel moto-cross. Une belle
journée en perspective, en espérant que la météo soit avec
nous !

Tennis-Club de la Vallée du Rupt
Mini tournoi
Pendant les vacances scolaires de la
Toussaint a été organisé un mini
tournoi « jeune 8-10 ans » sur les
courts de Bavans. Un jeune joueur de
notre club, Jules Baud, s’est distingué
en gagnant ce tournoi.

Bilan du tennis club
L’assemblée générale du Tennis-Club
s’est tenue le 7 octobre.
On retiendra de cette saison un bilan
sportif positif avec quatre équipes
engagées (trois masculines et une
féminine). Les résultats obtenus sont
très satisfaisants :
- l’équipe 1 senior finit première ex-
aequo sur six équipes mais voit la
montée s’échapper à la suite d’un set-
average moins bon que l’équipe de
Maîche.
-  L’équ ipe  2 ,  quant  à  e l le ,  f in i t
également première et accède à la
division supérieure (division 2).
-  L’équ ipe  3  te rmine  à  une t rès
honorable deuxième place.
Sont engagées pour le championnat
hiver qui débutera début janvier 2024,

- le 13 juillet 2024 : la journée « portes ouvertes », avec des
entraînements de moto, quad et side-car, ainsi qu’une
restauration le midi et d’un repas sur réservation le soir.
En espérant vous retrouver bientôt nombreux sur une de
nos manifestations.

Bernard DEMOULIN, Président du Moto-club
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trois équipes « homme » et une équipe « femme ».
Notre club compte aujourd’hui 63 licenciés. Sur ces 63 licenciés, 23
adultes sont inscrits au cours de gym-santé et 25 enfants à l’école de
tennis.
L’ensemble du comité et moi-même vous souhaitons nos meilleurs vœux
pour l’année à venir.

Christian GUERITTOT
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VIE ÉCONOMIQUE

Salon Nathalie

Installé depuis 30 ans au village
et redécoré depuis peu, le

sa lon  de  co i f fu re  Natha l ie
accueille hommes, femmes et
enfants.
Nathal ie et  Lydie t ravai l lent
exclusivement avec des produits
fabriqués en France, naturels et
respectueux de l’environnement.
Vous y trouverez également en
vente des coffrets cadeaux, des
accessoires de beauté ainsi que
des soins et bienfaits pour vos
cheveux tout au long de l’année.
N’hési tez pas à leur  rendre
visite !

Salon Nathalie, 7 rue de la
Lai ter ie  à  Sainte-Mar ie .
Téléphone : 03.81.93.12.32.
Ouverture  du mardi  au
vendredi de 8h30 à 12h et de
14h à 19h, le samedi de 8h à
13h.
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SARL Grosclaude Frères

L’entreprise familiale, créée en 2012, réalise
des travaux du bâtiment. Elle est installée

depuis sa création à Sainte-Marie.

Elle compte à ce jour cinq salariés dont un
apprenti. L’entreprise est spécialisée dans la
charpente, la couverture et la zinguerie pour les
constructions neuves et la rénovation.

Gérée par Philippe Grosclaude, la société est
cer t i f iée  «  QUALIBAT – RGE ».  Le labe l
« Qualibat permet d’identifier et de valoriser des
entreprises fiables et dépositaires d’un savoir-
faire dans le secteur du bâtiment. Le label
«  RGE »  s ign i f ie  «  Reconnu Garant  de
l ’Env i ronnement  » .  L’en t repr ise  réa l i se
également des travaux d’isolation, la pose de
fenêtres de toit et le bardage.

Si vous avez des projets de rénovation ou de
construction, n’hésitez pas à prendre contact
avec nos artisans et nos entreprises locales.

SARL Grosclaude Frères, 3 rue de Saint-
Julien à Sainte-Marie.
Téléphone : 06.61.40.87.02.

COMMERÇANTS

GARAGE POUEYMIDANETTE
EURL TRC 25
SALON NATHALIE
L’INSTANT PRÉSENT
SARL GROSCLAUDE FRERES
LS COUVERTURE ZINGUERIE
MAN SERVICES

NEGOCE 25 UTILITAIRES

PINTO Florian
3P Eric RUSPINI

ELEVAGE DES PALLES
ARBORISTE GRIMPEUR
Jean-Sébastien GUICHARD

JNB Services
LANTANA
FLUBACKER PAYSAGE
RIGOULOT SARL
TRANSPORTS CORDIER
ENTREPRISE STRAUBE

Garage autos
Récupération ferraille - terrassement
Coiffure
Esthétique - beauté
Charpente - couverture - zinguerie
Couverture - zinguerie
Tous travaux neufs - rénovation
Emmanuel BOITEUX

Mécanique garage auto
Plâtrerie - plaques de plâtre - peinture -
aménagement de combles
Elevage équestre
Aménagement, diagnostic, bilan sanitaire,
restructuration d’arbre mutilé, sécurisation
d’arbre ancien, abattage délicat, démontage
Jean-Noël BOITEUX
Paysagiste

Pompes funèbres – Funérarium

Toiture, zinguerie, petits travaux

5, rue de Désandans
1, rue de la Laiterie
7, rue de la Laiterie
7 ter, rue de la Laiterie
3, rue de Saint-Julien
1, rue de la Laiterie
3, rue de la Rigole

5, rue de Désandans

1, Grande Rue
26, rue de Lougres

2, rue de Montenois
7, rue Derrière l’Eglise

2, rue de Montenois
15, rue de Désandans

7, rue Derrière la Chapelle
3, rue de Désandans
1 bis, rue de Désandans

: 03 81 93 10 62
: 06 60 13 98 53
: 03 81 93 12 32
: 03 63 38 56 62
: 06 61 40 87 02
: 06 60 13 98 53
: 06 81 54 21 35
: 03 81 90 09 51
: 06 77 39 39 26
: 03 81 93 10 62
: 06 65 72 31 47
: 06 48 30 05 61

: 06 18 86 52 35
: 06.41.41.80.39

: 06 18 86 52 35
: 03 81 93 47 97

: 03 81 93 52 78
: 03 81 31 12 45
: 03 81 93 41 58

INFIRMIERE
NEUROFEEDBACK
V.F.S.E.
TAXI FRINOT

CRÈCHE NID’ANGES

Marie-Laure CUNIN
Sonia Neurotrainer
Service d’aide à la personne
Transports privés et malades assis

8, Grande Rue
12, rue d’Echenans
3, rue Derrière l’Eglise
Parking école

5, rue de la Chaulière

: 03 81 93 52 59
: 06 14 50 67 55
: 03 81 97 39 84
: 06 13 20 02 12
: 06 74 56 48 85
: 03 81 36 50 85
contact.creche25@free.fr

ARTISANS ET ENTREPRISES

SERVICES

Liste des professionnels de Sainte-Marie

aventurevegetale@laposte.net

EPICERIE DE LA VALLEE DU
RUPT - RELAIS POSTAL
CHEZ PECK

LA CIGALE

PIZZA’M

BOULI FOOD-TRUCK

AOYRI THAÏ FOOD

GAMM’VERT
LA CERISE SUR LE GÂTEAU

GRAPHIC HOME EDITIONS

Vente de poulets rôtis

Restauration rapide

Pizzeria

Restauration rapide, burgers

Restauration thaï

Coopérative agricole Terre Comtoise
Gîte
Jean-François et Christelle DEVAUX
M. et Mme Jean-Claude GEORGE
Site de vente de bougies
et objets de décoration

16, Grande Rue

Place du Temple
Mardi matin
Dimanche soir
Place du Temple
Place du Temple
Lundi soir
Place du Temple
Vendredi soir
Place du Temple
Mercredi soir
Rue de Désandans
21, Grande Rue

: 03 81 36 59 88

: 06 08 18 83 43

: 07 87 20 44 47
: 07 66 17 85 53
: 06 42 41 10 00

: 06 29 11 07 66

: 07 50 70 56 70
ou page Facebook
: 03 81 93 51 05
: 09 54 41 52 43

https:// boutique.ghome-editions.com
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Samedi 3 février : soirée dansante de l’Association Sportive Présentevillers-Sainte-Marie

Samedi 10 et dimanche 11 février : lotos organisés par l’association Le Cercle des Petits Princes

Samedi 24 février : repas du comité des fêtes 

Samedi 23 mars : repas du Tennis Club Vallée du Rupt

Dimanche 14 avril : repas organisé par la Paroisse Protestante 

Dimanche 14 avril : Moto Cross

Dimanche 2 juin :  marche gourmande organisée par l’association le Cercle des Petits Princes

Samedi 29 juin : kermesse de l’école organisée par l’association le Cercle des Petits Princes

Depuis quelques années,  la
quête au profit du Souvenir

Français, qui œuvre à l’entretien
des monuments et au fleurissement
des tombes des soldats morts au
combat depuis les conflits de 1870,
est assurée par Gérard Thouret,
habitant de la commune et militaire

Appel(s) à la générosité
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Lutte contre le cancer :
En 2023, la collecte réalisée dans le village au profit de la Ligue contre le cancer du Pays de
Montbéliard a rapporté la somme de 4.310,10 €.

Bleuets de France :
La collecte des Bleuets de France, lors de la commémoration du 11 novembre 2023, a permis de
recueillir une somme de 79,66 €.

Téléthon :
Le Moto-Club a pu récolter la somme de 1.100 € lors de sa journée «Téléthon». Cette somme a  été
reversée à l’AFM - Téléthon, une association caritative déterminée à vaincre les maladies rares.

Opération Entraide :
L’opération Entraide, organisée par le Secours Catholique et l’Entraide protestante, a permis de
recueillir la somme de 1.320 €.

Opération Brioches :
La traditionnelle opération Brioches, organisée au profit de l’ADAPEI et des personnes déificientes
intellectuelles, a donné un résultat de 1.606,50 €.

Remerciements à tous les généreux donateurs
ainsi qu’aux personnes qui ont effectué les collectes.

Quête du Souvenir Français

NOUVEAUX ARRIVÉS
«Bienvenue dans notre village»

- Sandra EUDES et Dimitri COURQUET
9 chemin du Bravot, arrivés le 30 septembre 2023

- Léo CHARVIEUX et Mélanie HUFSCHMITT
7 rue des Moulins à vent, arrivés le 5 novembre 2023

MARIAGES
«Tous nos vœux !»

- Alexia MINTRONE et Thomas RADIX,
le 15 juillet 2023

- Dominique TERRIER et Sophie TOUSSAINT,
le 2 septembre 2023.

PARRAINAGE CIVIL

Lou LOMBARD, le 23 septembre 2023

État civil du
2ème semestre 2023

Sur votre agenda

de carrière.
En 2023,  i l  a  reçu  un  ren for t
b ienvenu pour  assurer  ce t te
mission. Deux enfants du village,
Lise (9 ans) et Maël (12 ans), la
sœur et le frère, se sont portés
volontaires pour assister Gérard.
Tous trois ont collecté la somme de

141,78 € en porte à porte et sur le
domaine public.
Merci aux généreux donateurs et
bravo aux volontaires qui se sont
investis dans la quête. Merci pour
leur engagement.
Voici un bel exemple de devoir de
mémoire !

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Nota : Conformément à la législation, ne figurent
dans les rubriques ci-dessus que les noms des
intéressés ou des familles qui ont autorisé leur
publication.

L es personnes non encore
inscr i tes  sur  les  l i s tes

é lec tora les  e t  qu i  souha i ten t
participer aux prochains scrutins
(no tamment  les  é lec t ions
européennes du mois de juin 2024)
devront s’inscrire avant le 19 mars
2024.

Pour  tous  rense ignements ,
s’adresser en Mairie ou directement
sur le site www.service-public.fr
où la demande peut également être
effectuée.

La Préfecture a alerté les Mairies
sur les délais d’obtention des

titres d’identité et de voyage. Il est
donc impératif de programmer le
renouvellement de ces documents
suffisamment en amont en vue de
vot re  p ro je t  ( inscr ip t ion  aux
examens,  voyage à  l ’é t ranger,
déplacement professionnel).
Nous vous rappelons que pour faire
vos démarches, vous devez vous

Cartes d’identité et passeports

Le métier de secrétaire de Mairie est une
fonc t ion  c lé .  Ce sont  des  agents

indispensables au bon fonctionnement de
la commune. Cette profession polyvalente,
mobilise savoir, savoir-faire, savoir-être
avec le sens du service public.
Dans des petites collectivités comme la
nôtre, nos employées, Laëtitia et Muriel pour
la Mairie et Harmony pour le SIVU de la
Chau l iè re  (éco le ) ,  possèdent  des
compétences en comptabilité, pour l’état
c iv i l ,  les  ressources humaines et  les
relations humaines.
Elles sont des collaboratrices précieuses du
Maire et des élus, au service des habitants.
Au fur et à mesure des années, elles ont
acqu is  une so l ide  expér ience,  ma is
participent régulièrement à des formations
pour approfondir leurs connaissances et
afin de pouvoir répondre à l’évolution de leur
métier.
Afin de faire profiter de leurs expériences
et de partager leurs compétences, de
septembre à décembre, la Mairie de Sainte-
Marie a accueilli Solenne, une stagiaire.
Cet te  fo rmat ion  a  in tégra lement  é té
financée par un organisme de reconversion
professionnelle. La commune n’a donc pas
déboursé un cent ime dans cette bel le
aventure de la transmission du savoir.
So lenne a  te rminé  br i l lamment  sa
reconversion et a trouvé un emploi dès la
fin de sa formation. Nous lui souhaitons un
bel épanouissement professionnel dans ses
nouvelles fonctions.
Merc i  à  nos  secré ta i res  pour  leur
investissement professionnel.

Nos secrétaires
de Mairie

Inscriptions
sur les listes
électorales

rendre à la Mairie de l’une des communes équipées du dispositif de recueil
de demandes, notamment :
Montbéliard - Audincourt - Grand-Charmont - Valentigney - L’Isle-sur-
le-Doubs, Héricourt - Bavilliers.

La liste complète des Mairies concernées et toutes les informations sont
consultables sur le site :

https://www.doubs.gouv.fr



Comment rester
informés ?

Pour être informés de l’actualité
de notre village, vous avez
plusieurs solutions :

- les 12 panneaux d’affichage
répartis sur la commune.

-  le  s i te de la Mair ie :
www.sainte-marie.fr

- l’application CITYALL

- l’écho de Sainte-Marie

Heures d’ouverture
de la Mairie

- Mardi de 9h à 11h30 et de 15h à 18h
- Jeudi de 9h à 11h30
- Samedi les semaines paires de 8h30 à 11h30

MAIRIE
DE

SAINTE-MARIE

5 Grande Rue

25113
SAINTE-MARIE

Tél. :
03.81.93.41.45

Fax :
03.81.93.19.34

E-mail :
mairie.saintemarie25

@orange.fr
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